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Ata da 52ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 52ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 12 DE SETEMBRO DE 2013 

DVD A52/2013 
 
Aos doze dias do mês de setembro de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no Centro 
Cívico, é realizada a QUINQUAGÉSIMA SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio 
Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana) e secretariada pelos Vereadores Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Geraldo Aparecido 
Juliano (Sargento Juliano). Às quinze horas e quarenta e sete minutos, o Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara aberta a sessão, “sob a proteção de 
Deus”, com a presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana 
(Elian Santana), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Roberto Alves Rautenberg 
(Roberto Rautenberg), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). APROVADA a Ata da 51ª 
Sessão Ordinária, realizada em 10 de setembro de 2013. EXPEDIENTE EXTERNO: 
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 1646/12 (9541) Resposta à Cota 18/2013, 
referente ao PL 46/2013, que dispõe sobre a nomeação da área localizada na Estrada da 
Cata Preta, entre os números 810 e 850, no Parque João Ramalho, de Praça Inspetor 
Paulo Maciel Mesquita [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]; 254/12 (9552) Encaminha 
para apreciação e deliberação PL 42, de 12 de setembro de 2013, que dispõe sobre a 
inovação tecnológica para empresas não enquadradas no âmbito da Lei n. 9.407, de 17 de 
março de 2012, no âmbito do Município de Santo André [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA E FINANÇAS]. CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ / GABINETE DO 
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PRESIDENTE 2896/13 (9630) Indica a composição da Comissão de Assuntos Relevantes, 
destinada a estudar e elucidar todas as questões envolvendo a Lei n. 9.439/12, que dispõe 
sobre a cobrança de taxa de coleta, remoção e destinação de resíduos sólidos no 
Município de Santo André e a Lei n. 9.480/13, que concede desconto aos aposentados e 
pensionistas da referida taxa e dá outras providências, a saber: Presidente: Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto); Membros: Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) [APROVADO]. GOVERNO DO ESTADO DE 
SÃO PAULO / CASA CIVIL / GABINETE DO SECRETÁRIO (9537) Informa que está 
disponível, até o dia 10 de setembro, Consulta Pública on-line sobre o novo Conselho 
Estadual das Cidades (CONCIDADES – SP) no site www.sdmetropolitano.sp.gov.br 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO (9536) Informa liberação de recursos 
financeiros destinados ao município [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SEMASA (9492) Encaminha cópia do Edital 
Pregão Presencial 54/2013 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; (9544) Encaminha cópia do Edital de Pregão 
Presencial 55/2013 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE 
LIMA (AILTON LIMA) 489/13 (9579) Indicação para que seja interditada, com urgência, a 
Avenida Engenheiro Olavo Alaysio de Lima, Bairro Santa Terezinha, no sentido centro-
bairro; que seja acionada a “Operação Moto Cidadã”; disponibilização de agentes de 
trânsito nos horários de pico; e imediata interdição do tráfego de caminhões na mesma rua 
e na Rua Jundiaí; 1577/13 (9580) Indicação para dar fluidez no trânsito com auxílio de 
agentes de trânsito na confluência das Ruas Almirante Tamandaré e Venezuela, Jardim 
Bela Vista; 2597/13 (9581) Indicação para instalar sinalização vertical indicativas de 
realização de feira livre na Rua Duque de Caxias e imediações, especificando o dia e o 
horário de ocorrência; 2955/13 (9582) Requerimento de informações acerca de material 
gráfico impresso divulgando eventos relacionados à Secretaria de Cultura, Lazer e 
Turismo, extensivo à Secretaria de Comunicação; 1283/13 (9583) Requerimento de cópia 
de inteiro teor do relatório técnico, no que tange à situação de risco geológico e 
hidrogeológico junto à Rua Jundiaí e adjacências, encaminhado para o Geólogo, Sr. 
Edmilson F. Rebouças, Bairro Santa Terezinha [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR 
CICOTE) 2152/13 (9584) Indicação para poda de árvore localizada em frente ao nº 192 da 
Rua Alencastro, Vila América; 174/13 (9585) Indicação para tratamento ou possível 
retirada de árvore localizada em frente ao nº 319 da Rua Campo Grande, Vila Homero 
Thon; 2667/13 (9586) Indicação para retirada de árvore localizada em frente ao nº 95 da 
Rua Europa, Parque das Nações; 1386/13 (9587) Indicação para manutenção da rede de 
iluminação pública em toda extensão da Rua da Indústria, Bairro Sítio dos Vianas; 2956/13 
(9588) Indicação para dar melhores condições de acessibilidade para pessoas com 
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necessidades especiais junto à plateia do Teatro Municipal de Santo André, bem como sua 
devida sinalização. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) 441/13 (9553) Indicação para implantação de travessia elevada 
(lombofaixa) na Rua Paulina Isabel de Queirós, defronte ao nº 464 e reforço na sinalização 
local; 2943/13 (9554) Indicação para recapeamento asfáltico nas Ruas Pereira Passos, do 
Lago, Arco-Íris e Caminho dos Vianas, Vilas João Ramalho e Cata Preta; 679/13 (9555) 
Indicação para tapar buraco na Rua Numídia, altura do nº 524, Parque Capuava; 2944/13 
(9556) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar de rondas 
ostensivas para a Rua Paulino de Lima e imediações, Jardim Ana Maria; 2619/13 (9557) 
Indicação para limpeza na Rua Rolândia, Jardim Alvorada [JUSTIFICADAS as 
proposituras pela autora, com exibição de fotos]. VEREADOR COSMO RODRIGUES 
CARDOSO (COSMO DO GÁS) 41/13 (9621) Requerimento de informações sobre o 
Protocolado de nº 5459/2013, Processo nº 23.766/2013-0, referente à falta de 
bombeamento da água da Rua Alto da Boa Vista, Bairro Sítio dos Vianas; 940/13 (9622) 
Indicação para manutenção de vazamento de água na Rua São Tomás de Mouro, altura 
do nº 21, Bairro Sítio dos Vianas [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) E DIVERSOS VEREADORES 
2964/13 (9620) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do 
Sr. Matheus Souza Santos, filho do Assessor Luiz Roberto, ocorrido no dia 11 de setembro 
de 2013 [JUSTIFICADO pelo Vereador Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás)]. 
VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 2950/13 (9571) 
Indicação para proibir o estacionamento de caminhões na Rua Guaxinduva, no trecho das 
Ruas Caraguatatuba e Caviúna, Parque Jaçatuba; 2951/13 (9572) Requerimento de 
informações do Semasa sobre a constante falta de água, principalmente nos finais de 
semana na Rua Gonzaguinha e adjacências, Parque Erasmo Assunção; 1317/13 (9573) 
Requerimento de informações sobre a falta de medicamento nas Unidades de Saúde de 
Santo André; 2952/13 (9574) Indicação para desratização e desinsetização da Praça 
Arapuã, Jardim Bom Pastor; 2952/13 (9589) Requerimento ao Comandante do 10º 
Batalhão de Polícia Militar de policiamento ostensivo na Praça Arapuã e arredores, Jardim 
Bom Pastor. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 2945/13 
(9558) Indicação para sanar os recorrentes problemas de falta de água no Bairro 
Valparaíso; 384/13 (9559) Indicação para revitalização do Parque Central, Bairro Paraíso, 
com especial atenção ao desassoreamento dos lagos, melhoria na iluminação pública e 
instalação de uma guarita da Guarda Municipal nas imediações da Rua Juquiá e a reforma 
dos sanitários; 2946/13 (9560) Indicação para tapar buracos em toda extensão da 
Travessa Portugal, Jardim Bela Vista; 920/13 (9561) Indicação para instalação de câmeras 
de monitoramento e segurança no Paço Municipal; 2010/13 (9562) Indicação para criação 
e implantação de um centro integrado de saúde e educação da terceira idade, no 
Município, com atendimento de fisioterapia específica para pessoas idosas 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE 
DA SILVA (EDUARDO LEITE) 601/13 (9624) Requerimento de informações sobre o 
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terreno da Praça Eurico Gaspar Dutra, localizado entre as Ruas Gaspar Dutra, Fernando 
Costa, Geraldo José de Almeida e Avenida dos Governadores, divisa entre o Bairro 
Centreville e Parque Gerassi; 2965/13 (9625) PLCM 110/2013, que proíbe a interrupção do 
trabalho em obras públicas e particulares que gerem impacto no trânsito da cidade 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DESENVOLVIMENTO URBANO] 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA 
DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 320/13 (9611) Indicação para desratização e 
dedetização das bocas-de-lobo localizadas em toda extensão da Rua Champolion, Vila 
Suíça; 66/13 (9612) Indicação para tapar buracos localizados em toda extensão da Rua 
Clélia e adjacências, Vila Pires; 741/13 (9613) Indicação para limpeza e capinação em toda 
extensão da Avenida Industrial; 2045/13 (9614) Indicação para limpeza e capinação em 
toda extensão da Rua Mississipi, Parque Capuava; 1423/13 (9615) Requerimento ao 
Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar de policiamento intensivo em toda extensão 
da Rua Cisplatina, Vila Pires. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. ELIAN SARAIVA 
BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA). VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO 
(JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 762/13 (9609) Indicação para revitalização 
da viela que faz a ligação entre as Ruas Piracanjuba e Púrus, Parque João Ramalho. 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) E 
DIVERSOS VEREADORES 2968/13 (9631) PR 15/2013, que visa a instituir Comissão de 
Assuntos Relevantes, denominada Comissão da Verdade do Município de Santo André, 
com o objetivo de colaborar com a Comissão Nacional da Verdade, instituída pela Lei 
Federal n. 12.528, de 18 de novembro de 2011, e com a Comissão da Verdade do Estado 
de São Paulo, instituída pela Resolução n. 879, de 10 de fevereiro de 2012 [CIENTE. À 
COMISSÃO DE JUSTIÇA]. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ 
ALBERTO) 2948/13 (9567) Indicação para limpeza e capinação do escadão com acesso 
na Rua Andrinopla, altura do nº 89, Jardim Cristiane; 2949/13 (9568) Indicação para 
medidas urgentes para que seja realizado conserto ou retirada de muro da Rua Aramari, 
em frente ao nº 83, Jardim do Estádio; 2442/13 (9569) Indicação para eliminação de 
infiltração em lotes particulares que dão fundo para terreno público localizado na Travessa 
Paranapuã, Bairro Sítio dos Vianas; 2442/13 (9570) Indicação para limpeza e capinação no 
terreno público localizado na Travessa Paranapuã, com classificação fiscal 33.026.060. 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 2959/13 (9601) 
Requerimento de informações a respeito do problema de escoamento de água na Rua 
Rafael Franco Filho, Vila Sacadura Cabral; 632/13 (9603) Requerimento com abaixo-
assinado de moradores que pleiteiam instalação de sinalização horizontal e providências a 
respeito do estacionamento irregular de veículos nas Ruas Abernésia, Marcílio Dias, Alice 
Costa, Aguapeí, Bairro Santa Maria; 2960/13 (9604) PLCM 109/2013, instituindo o 
Programa “Um Peso a Menos”, voltado à obesidade mórbida [CIENTE. ÀS COMISSÕES 
DE JUSTIÇA E SAÚDE]; 2961/13 (9610) Requerimento de informações a respeito da 
dívida do Semasa com a Sabesp [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADORES LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS), AILTON JOSÉ 
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DE LIMA (AILTON LIMA), EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) E 
ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 690/13 (9602) 
Requerimento de informações sobre os cargos de provimento em comissão da Craisa 
[JUSTIFICADO pelo Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias)]. VEREADOR 
MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 2499/13 (9605) Indicação 
para limpeza e capinação na Praça Jardim Oriental; 544/13 (9606) Indicação para 
sinalização de solo na Rua dos Vicentinos com a Rua Bizôncio com Rua Oriente, Jardim 
Santo André; 544/13 (9607) Indicação para poda de árvore ou remoção na Rua dos 
Vicentinos nº 75, Jardim Santo André; 2958/13 (9608) Indicação para fechamento do recuo 
da passarela na Rua Capitão Mário de Toledo, esquina com a Rua do Amaro. VEREADOR 
ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 2962/13 (9618) 
Indicação para instalação de redutor de velocidade em um trecho da Rua Corina Maggini, 
Jardim Rina; 2966/13 (9627) Requerimento de informações sobre a contínua falta de água 
no Parque Oratório; 2195/13 (9628) Requerimento de informações sobre a porta 
automática de acesso a pedestres pertencente ao Hospital da Mulher Maria José dos 
Santos Stein; 2967/13 (9629) Requerimento de informações sobre a contínua falta de água 
no Parque Capuava; 2827/13 (9626) Requerimento de informações sobre a contínua falta 
de água no Parque Novo Oratório [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 571/13 (9577) 
Requerimento de informações acerca de convênios firmados entre organizações não-
governamentais e a Prefeitura de Santo André; 682/13 (9578) Requerimento de 
informações acerca das empresas de transporte escolar que prestam serviços à Prefeitura 
de Santo André [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADORES RONALDO 
DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) E GERALDO APARECIDO JULIANO 
(SARGENTO JULIANO) 2953/13 (9575) PLCM 108/2013, que dispõe sobre a criação da 
Paraolimpíada no Município e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 2954/13 (9576) Indicação para realização do “Seminário 
Municipal do Lixo Público e suas Consequências na Vida das Pessoas e no Meio 
Ambiente” [JUSTIFICADOS pelo Vereador Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro)]. 
VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 178/13 (9590) 
Indicação para poda das árvores existentes na Rua César de Meneses, defronte aos nºs 
207 e 315, Vila Homero Thon; 907/13 (9591) Indicação para limpeza e capinação da viela 
localizada entre as Ruas Carlos Chagas e Pirambóia, Jardim Estela; 2003/13 (9592) 
Indicação para sinalização de solo, pintura das faixas de pedestre na Rua João Ribeiro 
com Rua Rosa Siqueira, Bairro Campestre; 2288/13 (9593) Indicação para sinalização de 
solo, pintura das faixas de pedestre e amarelo contínuo, no trecho da Rua Giovanni 
Gronchi com Avenida Queirós Filho, Jardim Ipanema; 1646/12 (9594) Emenda Modificativa 
visando a alterar a redação do artigo 1º do PLCM 46/2013 [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
ORIGEM]. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) E 
DIVERSOS VEREADORES 2963/13 (9619) Requerimento visando a inserir em Ata Voto 
de Pesar pelo falecimento de Alessandro Albano dos Reis, ocorrido em 12 de setembro de 
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2013. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 256/13 (9596) 
Indicação para retirada de entulho da calçada em frente ao nº 4.626 da Avenida Capitão 
Mário Toledo de Camargo, Vila Mazzei; 2957/13 (9597) Indicação para retirada de entulho 
e limpeza pública em toda a extensão da Rua Calimico, Bairro Recreio da Borda do 
Campo; 2958/13 (9598) Indicação para que a parte de baixo das extremidades da 
passarela “José Furtado”, na Avenida Capitão Mário Toledo de Camargo, perto da AME 
Vila Luzita, sejam isoladas [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 2947/13 (9563) Indicação para 
manutenção no posto de saúde do Jardim Irene; 209/13 (9564) Indicação para 
regularização dos nomes dos logradouros do Núcleo Lamartine, Jardim Santo André; 
1826/13 (9565) Indicação para vistoria e poda em árvore, localizada na Rua Rio Pardo, 
Vila Helena; 331/13 (9566) Indicação para vistoria técnica e construção de muro de arrimo 
na Rua Araponga, Bairro Recreio da Borda do Campo [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA). VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE 
JESUS) 1365/13 (9547) Indicação para limpeza e revitalização da Praça Júlio Pignatari, 
Bairro Utinga; 875/13 (9548) Indicação para desratização em todos os bueiros localizados 
na Rua Confúcio, Bairro Camilópolis; 458/13 (9549) Requerimento de informações acerca 
dos prazos para implantação de uma unidade de atendimento odontológico para os 
moradores do Bairro Campestre e região; 2942/13 (9550) Indicação para revitalização da 
Praça Luiz Gonzaga, no entroncamento da Rua Leais Andreenses e Primeiro de 
Dezembro, Bairro Vista Alegre (Morro do Kibon); 1342/13 (9551) Indicação para 
implantação de medidas que inibam o estacionamento irregular de veículos na Avenida 
Sorocaba, Parque João Ramalho. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e 
os Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 17h14min, passa-
se ao GRANDE EXPEDIENTE [PT PTdoB PV PRP PTB PDT DEM PSB PRB PMDB]. 
Havendo acordo de lideranças, todas as bancadas declinam do uso da palavra no Grande 
Expediente da presente sessão. Às 17h16min, passa-se à ORDEM DO DIA com a 
presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. 
Almir Cicote), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). ITEM 1º - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 10/12, protocolo 002090, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre as ocupações dos imóveis de 
que trata a Seção II do Capítulo I, do Título VI da Lei n. 9.018, de 21 de dezembro de 2007. 
As Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano apresentaram o 
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Parecer n. 03/12 opinando pela sua aprovação. Encaminhada Mensagem Aditiva, 
protocolo 000641. PROCESSO N. 1.575/06 - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 2º - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 22/12, protocolo 005550, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre a concessão de jazigos nos 
cemitérios de Santo André. As Comissões de Justiça, de Finanças, de Desenvolvimento 
Urbano e de Cidadania apresentaram o Parecer n. 01/12 opinando pela sua aprovação. 
Encaminhada Mensagem Aditiva, protocolo 000655. Apresentadas Emenda Aditiva, 
protocolo 003842 e Emendas Modificativas, protocolos 005150, 005613, 005614 e 005615. 
PROCESSO N. 816/12 - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 3º - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI 22/13, protocolo 006057, encaminhado pelo 
Executivo Municipal, que dispõe sobre a denominação de prolongamento da Rua Vidal de 
Negreiros, localizados no Bairro Silveira, no Município de Santo André. Pendente de 
parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 2.271/13 - quorum: m.s. [Parecer 
Verbal: Comissão de Justiça - Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável; 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), favorável; Antonio de Jesus Barbosa (Toninho 
de Jesus), ausente] [APROVADO] ITEM 4º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI 24/13, protocolo 006110, encaminhado pelo Executivo Municipal, que 
dispõe sobre a nova estrutura de cargos em comissão da Administração Pública Direta de 
Santo André. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Finanças. Encaminhada 
Mensagem Aditiva, protocolo 009485. PROCESSO N. 1.650/12 - quorum: M.A. [ADIADO 
POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano)] ITEM 5º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 25/13, 
protocolo 006871, encaminhado pelo Executivo Municipal, que autoriza o município de 
Santo André a celebrar permuta de bem imóvel com particular. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N. 
2.459/13 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 6º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI CM 37/13, protocolo 004272, de autoria do Vereador Alemão Duarte, 
que dispõe sobre a instituição do Dia Municipal de Doação Voluntária de Sangue. 
Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Saúde. Apresentada Emenda 
Modificativa, protocolo 005873. PROCESSO N. 2.770/09 - quorum: m.s. [Parecer Verbal: 
Comissão de Justiça - Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável; Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano), favorável; Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), 
ausente. Comissão de Saúde – Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), 
favorável; Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), favorável; Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), favorável] [APROVADO] ITEM 7º - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 46/13, protocolo 005006, de autoria 
do Vereador Sargento Juliano, que denomina a área localizada na Estrada Cata Preta, 
entre os números 810 e 850, no Parque João Ramalho de Praça Inspetor Paulo Maciel 
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Mesquita. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 1.646/12 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido 
Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 8º - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE 
LEI 29/13, protocolo 007662, encaminhado pelo Executivo Municipal, que altera a redação 
da Lei n. 6.045, de 25 de junho de 1984, que autoriza o Poder Executivo a conceder direito 
real de uso ao Lions Clube de Santo André Campestre. As Comissões de Justiça e de 
Desenvolvimento Urbano apresentaram o Parecer n. 5/13 opinando pela sua aprovação. 
PROCESSO N. 2.549/13 - quorum: 2/3 [APROVADO POR DEZENOVE VOTOS 
FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso 
(Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), José Francisco de 
Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus); ausentes: Evilasio Santana Santos (Bahia) e Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana)] ITEM 9º - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 
CM 39/13, protocolo 004326, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre 
a proibição do uso de aparelhos de som, portáteis ou instalados em veículos automotores 
estacionados, nas vias e logradouros públicos, nos horários e nas condições que 
estabelece. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de Educação e de Cidadania. 
PROCESSO N. 1.878/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 10 - PRIMEIRA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI CM 49/13, protocolo 005284, de autoria da Vereadora Prof.ª 
Bete Tonobohn Siraque, que dispõe sobre a criação do Parlamento Mirim do Município de 
Santo André e dá outras providências. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e 
de Cidadania. PROCESSO N. 2.602/97 - quorum: M.A. [ADIADO POR CINCO 
SESSÕES, a pedido da Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque)] ITEM 11 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 55/13, 
protocolo 005456, de autoria do Vereador Roberto Rautenberg, que institui o “Dia 
Municipal de incentivo ao plantio de árvores” no âmbito do Município de Santo André. As 
Comissões de Justiça e de Saúde apresentaram o Parecer n. 2/13 opinando pela sua 
aprovação. PROCESSO N. 1.732/03 - quorum: m.s. [APROVADO] ITEM 12 - PRIMEIRA 
discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 57/13, protocolo 005488, de autoria do 
Vereador José Montoro Filho - Montorinho, que dispõe sobre a emissão de ruídos sonoros 
provenientes de aparelhos de som instalados em veículos automotores estacionados, e dá 
outras providências. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de Cidadania e de 
Segurança Pública. PROCESSO N. 1.878/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA 
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SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 13 - 
Discussão e votação do PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 01/13, protocolo 
005603, de autoria do Vereador Luiz Zacarias, que dispõe sobre a concessão de Título 
Honorário de Cidadão Andreense ao Senhor Franco Masiero. As Comissões de Justiça e 
de Educação apresentaram o Parecer n. 4/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO 
N. 2.187/13 - quorum: 2/3 [APROVADO POR VINTE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José 
de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausente: Evilasio Santana Santos (Bahia)]. 
APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, que 
dependem de deliberação do Plenário. APROVADO o Projeto de Resolução, Protocolo 
9631. Quando da votação dos Protocolos 9619 e 9620, Votos de Pesar, observou-se um 
minuto de silêncio em homenagem póstuma, sendo, ao final, APROVADOS. Às 17h34min, 
passa-se às EXPLICAÇÕES PESSOAIS. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE 
DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Parabeniza o Vereador Montorinho pela apresentação do 
Projeto de Resolução 15/13, o qual institui a Comissão da Verdade no município, contando 
com a sua assinatura e a dos Vereadores Alemão Duarte, Luiz Alberto, Tonho Lagoa, Bete 
Siraque e está à disposição na mesa para quem mais se interessar. Lamenta pelas 
torturas no período da ditadura militar e diz que se tratava de criminosos governando o 
nosso país, porque através da força impuseram a sua vontade, calando a voz de milhões 
de brasileiros. Lembra o Sr. Manoel, eleito Vereador nesta Casa, há alguns anos, impedido 
de assumir o cargo porque discordava do regime. Finaliza dizendo que ainda que a 
Comissão tenha limitações na sua capacidade de investigação, gostaria de participar, por 
ser mais um instrumento de afirmação da democracia. Às 17h44min, passa-se à TRIBUNA 
LIVRE. SR. MAURO PEGORARO – Representando os moradores da Rua Jundiaí, traz 
reclamações sobre as rachaduras causadas nas casas devido à construção do piscinão, 
que ocasionou buracos de cerca de dois metros abaixo das casas. Diz que essa é uma 
situação caótica e o Executivo não demonstra nenhuma preocupação, tendo permitido até 
mesmo a instalação de gás encanado que, graças a sua intervenção, não foi efetuada. 
Fala que há um ano e meio foi montada uma comissão de assuntos relevantes nesta Casa 
que não teve nenhuma solução, por isso implora providências imediatas. Finaliza 
lembrando da Lei 12.608/12, que trata de ações emergenciais tanto do município quanto 
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do estado e que não está sendo cumprida, envergonhando-se por morar nesta cidade 
entregue ao descaso. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Diz que 
esse não é um problema somente deste Governo, pois, teve início na época do ex-prefeito 
João Avamileno e até hoje nenhuma ação eficaz foi tomada, apesar de haver verba federal 
para essa obra. Lamenta que a vida tenha tão pouco valor, pois aquelas pessoas estão 
correndo risco de vida, e ainda falta vontade política. Fala ao Vereador Eduardo Leite que 
não foi convidado a assinar o projeto da Comissão da Verdade, a qual, na realidade, é uma 
comissão desnecessária, enquanto a população clama por obras urgentes na cidade. 
Enfatiza que nenhuma pessoa será capaz de calar sua voz, principalmente aqueles que 
são contratados para estar nesta Casa causando confusão e que vai continuar 
apresentando as denúncias nesta Tribuna. Finaliza dizendo que, infelizmente, não 
percebeu a vontade do Executivo em colaborar com os moradores da Rua Jundiaí. 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Lamenta 
pela fala do Vereador Ailton Lima quando, despropositadamente, comentou que a 
Comissão da Verdade é desnecessária e irrelevante. Salienta que a referida Comissão não 
está relacionada ao problema sério que está ocorrendo na Rua Jundiaí, local em que a 
Prefeitura precisa, urgentemente, tomar providências. Questiona o Vereador Ailton Lima 
pela falta de solução no governo passado, sendo que fazia parte da base de sustentação à 
época. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) – Primeiramente fala que esse é um Governo novo, com novos Vereadores, 
não conhece o que tem ocorrido na Rua Jundiaí e se compromete com os moradores da 
referida rua em conversar com o Governo para saber quais são os impeditivos da questão 
e analisar o que pode ser feito acerca do problema, e independente da questão ser da 
alçada do município ou do Estado, providências têm de ser tomadas. VEREADOR JOSÉ 
MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – Fala que há 
necessidade de se constituir nova Comissão de Assuntos Relevantes para estudar a 
situação da Rua Jundiaí, que é uma questão que perdura há anos, desde a construção do 
piscinão. Em seguida, fala que não tem nada a ver a Comissão de Assuntos Relevantes e 
a Comissão da Verdade, que será um instrumento de apoio à Comissão da Verdade 
aprovada no Congresso Nacional e no Estado de São Paulo e esta Casa escolherá os 
integrantes da comissão municipal em virtude da relevância do projeto. Sugere que na 
próxima terça-feira seja composta a Comissão para tratar do assunto da Rua Jundiaí. 
Finaliza informando que conversou com o Superintendente do Semasa e será realizada 
audiência para tratar com a Sabesp acerca da falta de água na cidade. VEREADOR 
EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Explica que o incômodo da 
bancada do PTB deveu-se ao fato de o Vereador Eduardo Leite enaltecer seus 
companheiros que assinaram, citando-os nominalmente, e só depois ficaram sabendo que 
o requerimento criando a Comissão da Verdade na Câmara poderia ser assinado por todos 
os Vereadores. Desta forma, registra que é favorável à comissão e o PTB gostaria de 
participar, pois tem interesse em todas as verdades e, sendo militar de carreira, tem 
orgulho da sua ficha de serviço. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) 
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registra que o art. 94, do Regimento Interno, pode ser utilizado até o final da sessão e que 
os Vereadores inscritos na Tribuna Livre devem debater apenas o assunto trazido pelo Sr. 
Mauro, que é o problema na Rua Jundiaí, não cabendo outros temas. Pela ordem, o 
Vereador Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, e passa a palavra ao Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima), que diz que o 
assunto da Rua Jundiaí já foi tratado na Casa nesta gestão, inclusive com a fala do Sr. 
Mauro na Tribuna, e até agora este Governo vem demonstrando descaso com a questão. 
Acerca da Comissão da Verdade, a indignação da bancada do PTB se deu por achar que 
estava sendo excluída da discussão. Em seguida se solidariza com os bons militares e 
salienta que depois que o PT assumiu o Governo no Brasil, infelizmente parece que existe 
uma campanha para desmoralizar as forças policiais, confundindo ditadores com a Polícia 
Militar. Pela ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e fala que o Vereador Eduardo Leite, 
quando elogiou a iniciativa do Vereador Montorinho, não teve intenção de excluir nenhum 
partido e que a mesma só ficou sabendo do requerimento na hora em que foi lido. Em 
seguida, parabeniza o Vereador Montorinho pela iniciativa, pois sabe que é algo importante 
e interessante para recuperar a justiça e a história do país. Registra ainda que não se trata 
de colocar corporações contra um período histórico, pois fatos são fatos e contra esses 
não há argumentos. Registra ainda que é ofensa dizer que as pessoas são contratadas 
para assistir às sessões, pois muitos presentes lutaram a favor da democracia no país e 
garantia dos direitos dos trabalhadores, e continuam participando por consciência política e 
não por dinheiro. Finaliza dizendo que serão buscadas alternativas para a questão da Rua 
Jundiaí. JUSTIFICADA a ausência do Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia), por 
motivos particulares. Pela ordem, o Vereador Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) 
invoca o art. 94, do Regimento Interno, inicia dizendo que, apesar de ter invocado art. 94, é 
contra a maneira como o artigo vem sendo utilizado e só invocou o artigo para defender 
sua regulamentação, a fim de garantir que seja usado somente para assuntos relevantes 
de fato. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Acerca 
do Córrego Jundiaí e da avenida, considera que o Vereador Montorinho foi feliz em sua 
fala, assim como o Vereador Ailton Lima colocou a necessidade de conversar, e propõe 
que seja montada a comissão para que os trabalhos se iniciem na próxima terça-feira e 
sejam convidados o Semasa e a comissão de moradores, pois os moradores esperam 
contar com o apoio desta Casa. Sobre o projeto da Comissão da Verdade, fala que os 
Vereadores da Bancada do PTB não conhecem o documento, razão pela qual pede que 
sejam respeitados. Lembra que o Vereador Rautenberg sugeriu convidar a Sra. Dilma, da 
Sabesp, para falar sobre a dívida do Semasa e se isso está interferindo no abastecimento 
desta cidade. Pela ordem, a Vereadora Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) 
invoca o art. 94, do Regimento Interno, para consignar sua solidariedade aos moradores 
da Rua Jundiaí. Ressalta que não conhecia a gravidade do problema. Entende que esta 
Casa precisa se unir em prol desses moradores, a fim de solucionar os problemas deles. 
Sobre o Semasa, entende que os Vereadores precisam se reunir a fim de verificar o 
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recorrente problema de falta de água na cidade. Lembra que o Semasa aumentou a taxa 
de coleta, não dá desconto aos aposentados e ainda contraiu uma dívida de R$500 
milhões com a Sabesp. Denuncia que o Semasa destruiu a casa de um munícipe que é 
proprietário do terreno, sob a alegação de que o terreno era público, sendo que o munícipe 
tem escritura do imóvel e, ao constatar seu erro, o Semasa simples e vergonhosamente se 
comprometeu a fornecer o material, deixando a incumbência da construção para o 
munícipe. Pela ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) inicia 
dizendo que quando leu os nomes dos Vereadores que assinaram o projeto de resolução, 
de iniciativa do Vereador Montorinho, não teve a intenção de dizer que os que não 
assinaram são contra a matéria, pois diversos projetos são apresentados com poucas 
assinaturas e depois os demais acabam apoiando a iniciativa. Em relação ao Córrego 
Jundiaí, entende que deva ser evitado o confronto entre os Vereadores, pois não resolverá 
o problema. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) lembra que o 
Vereador Leite pediu a palavra, a fim de passar uma informação acerca do Semasa e do 
encaminhamento. O Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) salienta 
que tem a ver com o Córrego Jundiaí e informa que a Prefeitura está aguardando um laudo 
do Instituto Geológico para poder fazer a perfuração do solo e verificar qual a melhor 
intervenção a ser feita naquela região. Pela ordem, o Vereador Ailton José de Lima (Ailton 
Lima) entende que essa informação o Vereador Eduardo Leite poderia ter passado para 
sua assessoria que tem buscado informações, junto ao gabinete dele, nos últimos 90 dias. 
O Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) lembra que não pertence ao 
Poder Executivo e que se a assessoria do Vereador Ailton Lima procurou seu gabinete 
agiu errado, pois deveria ter procurado o Executivo. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. 
ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA). Pela ordem, o Vereador 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) invoca o art. 94, do Regimento Interno, fala 
que o passado serve para dar sabedoria e experiência para resolver os problemas. Lembra 
que o problema é antigo, sendo que muitas administrações já passaram e não 
solucionaram. Salienta que o Poder Legislativo, na prática, tem pouco poder, quando se 
trata de uma obra da Prefeitura. Sugere seja constituída uma comissão nesta Casa e que 
seja procurado o Ministério Público, em apoio a esses moradores, a fim de ajudá-los numa 
possível ação de indenização e solução. Quanto à comissão criada, considera que o 
debate travado foi desnecessário, pois a ditadura não afetou apenas pessoas de partido a 
ou b. Sobre a dívida do Semasa, lembra que em seu primeiro mandato a dívida era de R$1 
bilhão e, hoje, é de R$1,500 bilhão. Cita também o caso dos precatórios que, na origem, 
eram entre R$25 milhões e R$40 milhões e, hoje, giram em torno de R$800 milhões. 
Preocupa-se com os recursos impetrados que não têm prosperado e, com isso, a dívida 
aumenta e, no final, o contribuinte é quem paga. Sugere seja feito um acordo com a 
Sabesp, a fim de estancar a dívida. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). Nada mais havendo a tratar, o Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara encerrada a presente sessão, às 
dezoito horas e quarenta e dois minutos. Eu, Márcia Gabriela Tavares Petri, Assistente 
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de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada 
pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária 
subsequente a esta. 
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